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 会長あいさつ   会長 大下和志 

皆さんこんにちは。本

日の例会もよろしくお

願い致します。 

まず、このような夜のお

忙しいお時間帯に例

会にご出席頂き誠に

ありがとうございます。

まだまだ真冬のさなか寒い日が続きますが、十分に体調

にご留意されクラブの活動など、ご参加頂きますようによ

ろしくお願い致します。 

本日の例会は、活動方針でもお話しさせて頂きました会

員の教育及び研修を、私の尊敬する髙木委員長ならで

はの方法でクラブ研修を行って頂きます。私は、組織が

長く存続するためには、会員相互の交流と活動の意義

を知ることが必要だと思っています。ロータリアンとして、そ

して千歳セントラルロータリークラブの一員として、改めて

会員の皆様にそれぞれの歴史や活動の意義を見出して

頂き、今後のロータリー活動の原動力にして頂ければ幸

いです。髙木委員長、短い時間でかなり無理をお願いし

ましたが、本日はよろしくお願い致します。本日の例会を

通じまして、少しでも会員の皆様がロータリーやセントラル

ロータリークラブの活動に興味を持ち、自分なら何がやり

たいか？そう考えてもらえるようになれば、この例会を行っ

た意味もあると思いますので、しっかりと勉強して頂きたい

と思います。よろしくお願い致します。以上を持ちまして会

長挨拶とします。本日の例会もよろしくお願い致します。 

 

 幹事報告  幹事 南雲勇次 

 2 月 5 日（日）、地区 RLI セミナーパートⅢが開催

されました。望月会長エレクトが参加されました。 

 「2023-24 年度版 ロータリー手帳」のご案内 

○ 1 部 価格 660 円（送料別） 

 例会プログラムの変更 

3 月 14 日（火）通常例会 

「みんなでつくる循環型社会」と題して講師をお招き

する例会に変更となります。 

 

 ニコニコボックス  

ニコニコ箱委員会 委員長 岩室秀典 

孫の成長が楽しみ、本日は例会担当、今日はあまりニ

コニコいないためなど皆様ご協力ありがとうございました。 

大下和志会員、髙木昌人会員、岩室秀典会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会出席状況（2023 年 2 月 14 日） 

会員数 44 名 

会員出席者数 20 名 

欠席者数（内：無断欠席） 20（4）名 

出席計算に用いた会員数 40 名 

出席率 50.00 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 0 名 

2 出席者数総計 20 名 
 

前回例会 確定出席率（2023 年 1 月 31 日） 

確定出席率（MU 含む） 62.50 ％ 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ BOX 合計額 3,000 円 

今年度 累計額 671,000 円 

発行 千歳セントラルロータリークラブ   会長 大下和志 / 副会長 井上英幸 / 幹事 南雲勇次 / 会報委員会 委員長 星 猛雪 
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 本日の例会プログラム  

通常夜間例会「クラブ研修」 

担当：クラブ研修・新会員研修・細則検討委員会 

委員長 髙木昌人 

副委員長 岩下 誠 

 

 本日のプログラムについて  副委員長 岩下 誠 

本日はクラブ研修という事で担当例会となっております。

私も何度かクラブ研修を担当させて頂いた事があります

けれども、私の記憶によ

ると大体入会 3 年目未

満の若い入会歴の会員

を対象に別途研修を開

いて、ロータリーとはどん

な活動をしているのかと

いう事を研修でやってき

ましたが、新入会員に限らず全ての会員にとって有意義

となるような研修をと会長から方針が出ていますので、本

日は、数ある奉仕団体の中でロータリークラブとはいった

いどういった活動をしているのか、それから千歳セントラル

ロータリークラブがどんな特徴を持って活動をしているのか、

そういった事を通じてまたクラブを好きになってもらったり、

誇りを持ってもらったり、強いてはそれが新会員の促進に

つながったりとかそういったものもあると思います。私はここ

で話すだけで髙木委員長が全て用意してくださいました

けれども、私も真剣に聞いていきたいと思っています。本

日よろしくお願い致します。 

 

 クラブ研修  委員長 髙木昌人 

本日は「クラブ研修」ということで、クラブ研修・新会員研

修・細則検討委員会が担当させて頂きます。本年度の

大下会長のクラブ活動方針の中での当委員会への依

頼事項は「教育がクラブの活動の原点だと思います。新

会員と言わず全会員にロータリーとは何か、千歳セントラ

ルロータリークラブはどんなクラブなのか、このクラブに誇りを

持って好きになってもらえるような教育をお願い致します。」

となっております。ので、諸先輩方もいらっしゃる中で大変

僭越ではありますが本日は「そもそもロータリークラブと

は？」と「千歳セントラルロータリークラブとは？」の２部構

成でプレゼンさせて頂きます。 

「そもそもロータリークラブとは？」でイロイロ調べてみると

「国際的な社会奉仕連合団体」「奉仕活動」「会員の

交流」「人道的な奉仕」「親睦」「異業種交流」「超我の

奉仕」「"Service Above Self"」「四つのテスト」…とい

った言葉が出てきます。 

ちなみにロータリーとよく比較される団体としてライオンズク

ラブというのがあります。「世界三大奉仕団体」で検索す

ると「キワニスクラブ」という団体も出てきます。他にも「ソロ

プチミスト」や「青年会議所 JC」といった団体が挙げられ

るかと思います。各々の団体にはそれぞれの特徴がある

かとは思いますが、総じて「様々な職業の方々が親睦を

深めながら社会に奉仕をしている団体」っていうイメージ

でしょうか。 

そこで、数ある奉仕団体の中でも「そもそもロータリークラ

ブは他とはここが違う！」という点で表現すると、「世界で

最も古い国際的奉仕団体」というのがあげられます。

1905 年 ポールハリスという弁護士さんが「異業種の友

人と親睦を深めたい」いわゆる社交クラブを作りたいという

理由から３人を誘って会議を開いたことから始まりました。 

2 月 23 日の昼前に鉱山技師のガスターガス・ローアの

事務所に友人の洋服商のハイラム・ショーレイがやってき

て世間話を始め、昼過ぎにポールハリスが友人の石炭商

のシルベスター・シールを連れてやってきて「友達をたくさん

作って互いの商売の利益につながるようにしよう」という話

題になりました。 

ちなみにライオンズクラブの創設者のメルビン・ジョーンズも

最初はロータリアンでした。 

そして日本のロータリークラブはいつから始まったのか？と

いうのが、米山梅吉という三井銀行のお偉いさんがアメリ

カに出張した際に、すでに全米各地に展開されていたロ

ータリークラブの存在を知って、日本に帰国して 1920 年

に東京ロータリークラブを創立しました。つまりこの米山梅

吉という方が「日本のロータリーの祖」なわけです。 

ちょっとここで余談タイムです。ロータリーのマークについて

です。当初のマークはこのように馬車の車輪を表したもの

でした。それに「躍動感をつけよう」として雲のようなほこり

のようなモノをつけましたが、両側に砂埃が立つのは物理

的におかしいなどの意見から

イロイロと返還を続け、最終

的には６本の輻（や・スポ

ーク）と 24 の歯が強度的

に最も安定しているというこ

とで決まったそうです。ちなみ
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にケンタッキー・フライド・チキンの店にあるカーネルサンダー

スの旨にもこのバッジは付いています。一度確認してみて

ください。 

つづいて第２部の「千歳セントラルロータリークラブとは？」

ですが、先ほど話したロータリークラブは世界中で

36,000 クラブ、会員数では 120 万人。日本国内でい

うと（これは毎月のロータリーの友に記載されています）

クラブ数は 2,217 クラブ、会員数は 84,602 名となって

います。そんな数多いロータリークラブの中で「千歳セント

ラルロータリークラブはここが違う！」という点はズバリこれ

です。「創立当初から米山梅吉を深く探求・信仰してい

る」ことです。 

高塚初代会長から７年連続で米山梅吉の墓参りや記

念館訪問、さらには長泉に梅の木を記念植樹したり、古

くなってきた記念館を見かねて、新館設立資金として

100 万円を寄付し、それをきっかけに一気に新館設立

の機運が高まり全国で３～４億円が集まったとか。ご当

地の長泉ロータリークラブと友好クラブを締結し、毎年互

いの訪問を繰り返し、最近だとコロナ禍直前の 2019 年

秋に我々が長泉に訪問、昨年 5 月には長泉 RC のご

一行が千歳にいらっしゃいまして丸駒温泉で合同例会を

開催しました。米山梅吉さんをネットで検索するとたくさん

の情報や例会卓話での紹介の記事が出てきます。おそ

らく全国のコアなロータリアンの方々が調べられているのか

と思います。クラブとしてこれだけ米山梅吉に対する思い

がこれだけ強いのは（多分他にも多いかと思いますが）

北海道では随一かと思います。 

当クラブのもう一つの特色は…「15 年連続でロータリー

会長賞」。ロータリー会長賞とは、その年度の活動状況

が高く評価されたクラブに与えられる賞で、翌年の地区

大会で表彰されます。だいたい毎年一つか二つのクラブ

が表彰されます。もちろんこの賞を頂くために活動してい

るわけでは決してありません。そのことは勘違いしないよう

気を付けなくてはなりませんが、毎年毎年の会長方針に

のっとり、クラブをしっかりと運営し地域社会に奉仕してい

ることが、きちんと評価されているという事が 15 年間続い

ているのは非常に稀で貴重な事だと思います。 

あとは…女性会員が多いという事ですね。10 名いらっし

ゃいます。会員率でいえば 22.7％。ちなみに日本全国

でいうと５％、2510地区でいうと7.6％だそうですから、

我がクラブはすぶる女性率が高いわけですね。ただしあま

り「女性が…」と拘り過ぎるのもかえって差別というか、今

後はあえてその辺は当たり前のように捉えていくべきかとは

思います。ちなみに国際ロータリー全体では 23％ですの

で、我がクラブがようやく世界基準であると言えるわけで、

特に自慢するようなことではないわけです。 

最後の「当クラブが活動していく意義とは？」ですが、これ

はここでたかだか僕が「こうあるべき」と申し上げるわけでも

ないです。今年の大下会長の活動方針はじめ歴代の会

長方針を拝読するととてもロータリー活動に対する熱い

思いが感じられます。おそらくは現在は望月会長エレクト

もお作りになっている事でしょう。ただ僕が思うに、先ほど

まで「ロータリーとは何か」だとか「セントラルロータリークラブ

とはどんなクラブか」といった説明をしてきましたが、こういっ

たことは正直一般市民にとってはどうでもいいことであって、

ロータリー内での自己満足の域に過ぎないことです。重

要なのは、市民に如何に受け入れられ、地域に寄与し

ているかだと思います。 

下世話な話をさせていただくと、ずいぶん前になりますが

僕がある何かの打ち合わせの時に「もっと市民に受け入

れられる、もっといろんな方に入ってもらうには会費をもっと

低くした方が…」なんて話したところ、普段優しく温厚な

齊藤博司先輩から「いや、ロータリーは誰でも入れるもの

でもいけないと思うよ」とたしなめられました。それにはイロ

イロと考えさせられ、なるほどと思いました。我々はおかげ

様でロータリーの活動が出

来ている環境・状況にある

のだという事に感謝と誇りを

持ち、けっして安くない会費

を払っている以上はただ飲

んで食べるだけではなく、ま

ずは自分自身 の資質向

上、そして地域に何が出来

るかを常に考えておく姿勢は

持ちたいな、と思っています。

ただしそれが普段の仕事や

家庭生活をしっかりとこなし

た上でのその余力の部分でさりげなく活動しているのがか

っこいいな…なんて思います。以上です。ご清聴ありがと

うございました。 

 

 次回例会案内   

プログラム委員会 委員長 桑島昌子 

次回例会（21 日）は、休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に

国民の祝日）です。次々

回例会は、2 月 28 日

（火）親睦夜間例会「星

空の下でディナー」。担当

は親睦活動委員会。開

会点鐘 18 時 30 分。会

場はベルクラシックリアン チャペルです。 

 

 NEWS ＆ TOPICS  

米山梅吉記念館 友好の記念樹「梅の木」が満開 
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友好クラブ 長泉ロータリークラブより米山梅吉記念館に

寄贈した梅の開花状況をお知らせ頂きました。2 月 16

日現在満開で咲き誇り、早い春の訪れです。 

 

トルコ・シリア地震被災地でのロータリーの対応 

2 月 6 日にトルコとシリアを襲った地震では、数万人の死

者が出ており、何千もの家屋や建造物が倒壊し、冬の

寒さの中で大勢の人が住む場所を失っています。このよ

うな悲惨な状況を受け、世界中のロータリー会員が直ち

に支援に乗り出しています。ジェニファー・ジョーンズ RI 会

長は、被災地と連絡を取りあって対応を開始し、被災

地のガバナーが災害救援補助金を申請するよう、またロ

ータリーによる支援を広げるために現地での救援活動に

ついて情報を提供するよう呼びかけました。ロータリー財

団管理委員会は、現時点から 3 月 31 日までにトルコ・

シリア災害救援基金に寄せられた全ての寄付を、今回

の地震の被災者救援プロジェクトの支援に使用すること

を決定。管理委員会は更に、この地震で被災したロータ

リー地区が災害救援補助金を通じて 125,000 ドル以

上を利用できるようにしました。 

 SCHEDULE  

2 
月 

平和と紛争予防/紛争解決月間 ■ロータリー創立記念日・世
界理解と平和の日 

21 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 

28 日 
移動親睦夜間例会「星空の下でディナー in チャペル」 
会場：ベルクラシックリアン･チャペル 
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

3 
月 

水と衛生月間 ■世界ローターアクトの日 ■RID2510 会長
エレクト研修セミナー 

7 日 
通常夜間例会「空港募金箱の現状」 
[担当/国際奉仕・空港募金箱委員会 委員長 尾本眞二] 

14 日 
通常例会「卓話 みんなでつくる循環型社会」 
 [担当/理事会] 

21 日 休会（定款第 7 条第 1 節/国民の祝日） 

25-26 日 RI 第 2510 地区会長エレクト研修セミナー（PETS） 

28 日 通常夜間例会「会員卓話」                  [担当/理事会] 

4 
月 

母子の健康月間 ■千歳 RC･千歳セントラル RC 合同例会 
■春の清掃奉仕活動 ■RID2510 地区研修・協議会 

4 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/次年度活動方針」 
[担当/会長エレクト] 

11 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」  [担当/社会奉仕委
員会(A) 委員長 山下耕介] 

16 日 
2023-2024 年度 RI 第 2510 地区研修・協議会
（小樽） 

18 日 例会日変更（4 月 20 日） 

20 日 
移動親睦夜間例会「千歳 RC 合同例会 in 
BELLCLASSIC Lien」  
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 

22-23 日 RI 第 2510 地区新入会員セミナー 

25 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 

5 
月 

青少年奉仕月間 ■長泉 RC 友好締結記念日(1997.5.13) 
■長沼国際交流フェスティバル ■春の交通安全運動(セーフティ
コール) 

2 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 

9 日 
通常夜間例会「長泉ロータリークラブ 友好クラブの歴
史」     [担当/友好クラブ委員会 委員長 四方信次] 

13 日 長泉 RC 友好クラブ締結記念日(1997.5.13) 

16 日 通常例会「会員卓話」 [担当/理事会] 

20 日 第 15 回全国 RYLA 研究会札幌会議 

23 日 休会（定款第 7 条第 1 節④） 

30 日 第 5 週につき例会なし（細則第 5 条第 2 節） 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間 ■RI 国際大会 ■最終例会(親睦
例会) 

6 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 
[担当/次年度理事会] 

13 日 
通常夜間例会「今年度の活動報告①各担当委員
会」 [担当/理事会] 

20 日 通常例会「今年度の活動報告②」 [担当/理事会] 

25 日 
RI 第 2510 地区現新地区委員長・ガバナー補佐引
継ぎ会議（札幌） 

27 日 
親睦夜間例会「2022-2023 年度 最終例会」  
[担当/親睦活動委員会 委員長 関根悟] 


